
ЗАЧЕМ РАСПИСЫВАТЬ ФИНАНСОВЫЙ ПЛАН?
КАКОВ ПРИНЦИП БЮДЖЕТНОГО
ФЕДЕРАЛИЗМА? ЭТИ И МНОГИЕ
ДРУГИЕ ВОПРОСЫ ОБСУЖДАЛИ
В МНОГОПРОФИЛЬНОМ КОЛЛЕДЖЕ
НА УРОКЕ ФИНАНСОВОЙ ГРАМОТНОСТИ.
ЕГО ДЛЯ СТУДЕНТОВ ПРОВЁЛ
ЗАМЕСТИТЕЛЬ ГЛАВЫ АДМИНИСТРАЦИИ
ГОРОДА, НАЧАЛЬНИК УПРАВЛЕНИЯ
ФИНАНСОВ РУСЛАН ЮСУПОВ.

Чтобы быть со студентами на одной волне,
Руслан Юсупов не оперировал непонятными
экономическими терминами, а говорил просто
о сложных вещах. Он рассказал участникам
встречи о том, как распределяются средства
городской казны, о самых востребованных
профессиях на Ямале, а также о том, как по-

лучить финансовую поддержку от муниципа-
литета для реализации своей инициативы. Та-
кое вполне возможно. Важно только, чтобы
идея была полезной для горожан.

– Если вашу задумку поддерживают даже
двадцать человек, все они в один голос гово-
рят, что инициативу необходимо реализовы-
вать, мы выделяем на это деньги. Конечно же,
приветствуется участие самих граждан в реа-
лизации данного проекта. Оно может быть как
финансовое, так и имущественное или трудо-
вое, – отмечает Руслан Юсупов. – Идеи и
предложения могут быть направлены на
устранение каких-либо проблем, организацию
и проведение городских мероприятий, благо-
устройство территории и многое другое.

В ходе разговора, признаются ребята, они
не просто пополнили свой багаж новыми эко-
номическими знаниями, но и получили дей-

ствительно понятные и ценные советы от гра-
мотного эксперта. Ни один из заданных во-
просов не остался без ответа.

– Сегодня я узнала много нового. К приме-
ру, каким образом распределяются деньги,
выделяемые нашему городу, из чего формиру-
ется бюджет муниципалитета. А также о том,
что самые востребованные и высокооплачи-
ваемые профессии в нашем округе – воспита-
тель и учитель, – говорит Арина Игнатьева. –
Такие уроки очень полезны. Они позволяют
нам узнать все тонкости мира финансов. А по-
лученная информация, я уверена, обязательно
пригодится в будущем.

В современном мире просто необходимо
быть экономически подкованным. Именно
поэтому такие уроки с приглашением экспер-
тов проводятся в Муравленко регулярно.

Валерия ЧИЖИК

4-5

БЮДЖЕТ–
2019

Параметры
окружной казны

ЭКСПЕДИЦИИ
ПОИСКОВИКОВ

Пока
не захоронен

последний солдат…

Владыка привёз в Муравленко икону Николая II
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ПРИЛОЖИЛИСЬ К СВЯТЫНЕ

НОВОСТИ

Приглашаем вас принять участие

по оценке эффективности
деятельности
руководителей органов
местного самоуправления
муниципального
образования
город Муравленко, предприятий
и учреждений города.

В ОПРОСЕ НАСЕЛЕНИЯ

УВАЖАЕМЫЕ
ЖИТЕЛИ ГОРОДА!

Баннер с ссылкой находится
на главной странице официального
сайта муниципального образования

город Муравленко.
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ТАНЦУЮЩИЙ
ГОРОД

Эмоции, драйв 
и мастерство

16

БУДЬ В КУРСЕ

МНОГИЕ МУРАВЛЕНКОВЦЫ ПРЕДПОЧИТАЮТ
ПОЛУЧАТЬ УСЛУГИ ПО ЛИНИИ МВД 
НЕ ВЫХОДЯ ИЗ ДОМА, С ПОМОЩЬЮ
ЕДИНОГО ПОРТАЛА ГОСУСЛУГ.

Жители города чаще онлайн стали зака-
зывать архивные справки и справки об отсут-
ствии судимости, оформлять внутренние и за-
гранпаспорта. Это не только значительно
экономит время, но и деньги, учитывая 30-
процентную скидку на госпошлину. Она дей-
ствует при получении водительского удосто-
верения, постановке на учёт транспортного
средства, сдаче квалификационных экзаме-
нов на категории А, В и С. К примеру, обме-
нять водительское удостоверение при лич-
ном обращении в ГИБДД обойдётся автовла-
дельцу в 2 000 рублей, а если заявление бу-
дет подано через портал госуслуг, то 1 400. С
начала года онлайн-заявки на оформление
различных документов по линии ГИБДД по-
дали почти 2,5 тысячи человек. 

О ФИНАНСАХ ПРОЩЕ ГОВОРЯ

Портал госуслуг – 
это экономия 
времени и денег

ПЕРЕД ОТПРАВКОЙ ЗА ПРЕДЕЛЫ РЕГИОНА
ОРГАНИЗОВАННЫХ ГРУПП ДЕТЕЙ 
НА МАССОВЫЕ МЕРОПРИЯТИЯ НУЖНО
ПРЕДОСТАВИТЬ СПРАВКИ И ПРИВИВОЧНЫЕ
СЕРТИФИКАТЫ В РОСПОТРЕБНАДЗОР.
ПОСТАНОВЛЕНИЕ ОПУБЛИКОВАЛО
ОКРУЖНОЕ ВЕДОМСТВО.

Документы должны быть предоставлены
не менее чем за тридцать дней до отъезда
детей на массовые мероприятия, в том числе
на кремлевскую елку. При этом постановле-
ние Роспотребнадзора не предусматривает
никаких ограничений по выезду детей, если у
них отсутствуют прививки. Но наличие вакци-
нации может быть условием принимающей
стороны. То есть организатор вправе не до-
пустить детей на мероприятие из-за отсут-
ствия прививок. 24 декабря четверо мурав-
ленковцев отправятся в Москву на главную
елку страны. По словам организаторов поезд-
ки, необходимые прививки сделаны, и ничто
не испортит детям праздник.  

Как отметили в управлении образования
г. Муравленко, на кремлевской елке одномо-
ментно находятся более семи тысяч детей
со всей России,  поэтому необходимо прини-
мать все меры предосторожности, чтобы за-
щитить наших ребят от возможных заболе-
ваний. Родители понимают важность этого
вопроса и делают все прививки вовремя, как
календарные, так и сезонные, какой являет-
ся, например, вакцинация от гриппа.

Соб. инф.

В путешествие – 
без риска заболеть

Православные жители нашего города с
большой радостью встретили святыню – об-
раз царственного страстотерпца Николая
второго. По случаю этого торжественного со-
бытия архиепископ Салехардский и Ново-
уренгойский Николай провел молебен и ве-
чернее богослужение.

Все желающие смогли помолиться и при-
ложиться к святыне. Как говорят прихожане
храма, у этого святого они просят в первую
очередь заступничества перед Господом за
близких и семью. 

Муравленко стал вторым городом Ямала,
куда привезли образ. Икона страстотерпца
царя Николая II – новая православная свя-
тыня. Создана недавно, в 2018 году, образ
написан по благословению архиепископа
Салехардского и Новоуренгойского Николая
ярославскими иконописцами. Освящена ико-
на в Екатеринбурге на месте расстрела Ро-
мановых. 

Как рассказывает Владыка, замысел соз-
дания иконы особый. Жители округа пока
увидят только его часть – сам образ Николая
второго. А впоследствии к лику будут пре-
ставлены еще несколько небольших икон. 

«Конечно, идея родилась в связи с тем, что
в 2018 году исполняется 100 лет с момента
кончины царской семьи. Это трагическое со-
бытие – важное в жизни России и в жизни
православной церкви. Мы празднуем память
страстотерпцев, святых, которые своей кончи-
ной засвидетельствовали свою любовь к Богу
и к ближним», – сказал архиепископ Сале-
хардский и Новоуренгойский Николай. 

Духовенство окружной епархии посетит с
иконой Губкинский, Тарко-Сале, Новый Урен-
гой и другие города Ямала, чтобы каждый
житель округа смог помолиться и приложить-
ся к святыне.

СОБЫТИЕ
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О ПРОБЛЕМЕ ДОМА № 19
НА УЛИЦЕ НЕФТЯНИКОВ МНОГИЕ
УЗНАЛИ ИЗ СОЦИАЛЬНЫХ СЕТЕЙ.
ЖИТЕЛЬНИЦА ЭТОГО ДОМА РЕЗЕДА
САГИТОВА ОБРАТИЛАСЬ К ГЛАВЕ
ГОРОДА С ЖАЛОБОЙ НА ХОЛОД
В СВОЕЙ КВАРТИРЕ И ГРУБОЕ
ОТНОШЕНИЕ КОМИССИИ,
ПРИШЕДШЕЙ СОСТАВИТЬ АКТ
ОБСЛЕДОВАНИЯ КВАРТИРЫ.

Дело в том, что жильцы этого
дома неоднократно обращались в
диспетчерскую службу управляю-
щей компании и управление муни-
ципального имущества, но дейст-
венных методов по утеплению мно-
гоквартирного дома так и не до-
ждались. А когда Резеда Сагитова
записалась на прием по личным во-
просам к главе города и стала из-
вестна тема ее вопроса, в квартиру
пришла комиссия для выяснения
причины низкой температуры возду-
ха. Но ни акт обследования кварти-
ры, ни разъяснения последователь-
ности действий женщина не получи-
ла. Более того, один из представите-
лей комиссии посоветовал женщине
самой заняться утеплением своего
жилья. А также прозвучала реко-
мендация обратиться еще и в управ-
ление муниципального имущества
для устранения проблемы. Возму-
тившись таким отношением чинов-
ников, женщина и разместила пост в
социальной сети, адресовав его гла-
ве города.

ГРУБОСТЬ НЕДОПУСТИМА
Александр Подорога отреагиро-

вал на пост в Сети и ответил, что на-
рушения строительных норм, если
они есть, будут устраняться, а спе-
циалисты составят перечень меро-
приятий для утепления квартир.
Проблемой уже занимаются, и
жильцам нет необходимости обра-
щаться в какую-либо инстанцию.

Вот так – конкретно и корректно –
изначально могли бы ответить и
члены комиссии. И тогда решение
проблемы можно было ускорить,
это позволило бы избежать нега-
тивных эмоций и возмущения жи-
тельницы города.

– Мы провели разъяснительную
работу с участниками этого инци-
дента: указали на недопустимость
такого обращения с жителями, – от-
метила начальник управления ЖКХ
Ирина Кузнецова. – В будущем пла-

нируем записывать работу комиссии
на видеокамеру – во избежание
случаев двоякого толкования ситуа-
ции.

ПРОЕКТ ПРИШЛОСЬ
ИЗМЕНИТЬ

Тем не менее сейчас в этом до-
ме ведутся работы по утеплению
квартир. Как пояснила Ирина Кузне-
цова, в квартирах этого дома дей-
ствительно температура ниже нор-
мы. Отметим, согласно жилищным
нормативам, в квартире темпера-
турный режим воздуха должен
варьироваться от 18 до 25 градусов
по Цельсию, в зависимости от того,
жилая это комната, кухня или кори-
дор.

– Но комиссия, которая выезжа-
ет на обследование после подобных
жалоб, измеряет температуру в не-
скольких точках. Разница темпера-
туры воздуха у наружной стены и в
середине комнаты, например, не
должна превышать 4 градусов по
Цельсию. А в этой квартире перепад
достигал 13 градусов, – объясняет
Ирина Кузнецова.

Кроме того, по проекту разводка
системы тепловодоснабжения в
этом многоквартирном доме прохо-
дит на чердаке, который не отапли-
вается. Поэтому здесь периодиче-

ски перемерзала холодная вода.
Представители управляющей ком-
пании утеплили трубы. Пришлось
утеплить и вентиляционную шахту,
чтобы холодный воздух не поступал
в квартиры жильцов.

Также силами управляющей
компании изменен и конструктив
полотенцесушителей. Дело в том,
что горячая вода по ним циркулиро-
вала только во время разбора:
жильцы открывают воду – полотен-
цесушитель нагревается, а ночью,
когда все спят, он остывает – так
предусмотрено проектом. Это ос-
новная причина холода в ванной
комнате. Проблему устранили, когда
слесари управляющей компании
установили дополнительное обору-

дование: сейчас горячая вода цир-
кулирует постоянно.

Дом, как и любая новостройка
в течение пяти лет после ввода в
эксплуатацию, находится на га-
рантийном обслуживании, поэто-

му застройщики также принимают
участие в решении выявленных
проблем. Сейчас фирма не рабо-
тает на территории нашего горо-
да, но по мере возникновения во-
просов представители строитель-
ной компании приезжают в Му-
равленко.

– Сейчас утеплением квартир за-
нимаются специалисты фирмы-за-
стройщика – общества «Горстрой», –
рассказывает Ирина Кузнецова. –
Они по предварительной догово-

ренности с жильцами будут утеп-
лять оконные блоки и внутренние
монтажные стыки между полом и
стеновой панелью.

– Вчера стыки утепляли у сосе-
дей, сегодня аналогичные работы
начнутся в нашей квартире, – поде-
лилась с нами Резеда Сагитова. –
Но после того как полотенцесуши-
тель стал горячим, в ванной комна-
те заметно потеплело. Да и в целом
в квартире температура воздуха не-
много, но поднялась. Нас предупре-
дили, что утепление дома продол-
жится до осени следующего года,
поскольку часть работ нужно будет
проводить летом. Но то, что пробле-
ма сдвинулась с мертвой точки, нас
уже радует.

ДОМА НОВЫЕ F
ПРОБЛЕМЫ СТАРЫЕ

Тем временем жильцы других
многоквартирных домов, введенных
в эксплуатацию в течение последних
нескольких лет, продолжают разме-
щать посты в социальных сетях с
жалобами на холод в квартирах и
бездействие чиновников. В управле-
нии ЖКХ говорят, что не все актив-
ные пользователи интернета обра-
щались к ним.

– Есть определенный алгоритм
действий в случае возникновения
проблемы в многоквартирном доме.
В первую очередь жители должны
обратиться в управляющую компа-
нию. Если управляющая компания
не помогла решить проблему, жиль-
цы могут обратиться к нам, в управ-
ление ЖКХ, – говорит Ирина Кузне-
цова. – При поступлении заявок от
горожан в наш адрес комиссия про-
водит обследование квартир.

Социальные сети – хорошая
площадка для обмена мнениями.
Но обращение в профильные
структуры – устное или письмен-
ное – позволит решить актуальную
проблему намного оперативнее. А
для этого необходимо знать, кто за
что отвечает. Некоторые жильцы
дома № 19 на улице Нефтяников,
например, не знали, что с анало-
гичными вопросами можно обра-
титься не только в управляющую
компанию и УМИ, но и в управле-
ние ЖКХ, в чьи задачи входит
координация работы предприятий
коммунальной сферы – управляю-
щих компаний, ресурсоснабжаю-
щих предприятий.

ЕСЛИ ДОМА ХОЛОДНО
Проблему помогут решить специалисты профильных структур
СИТУАЦИЯ

В КВАРТИРЕ ХОЛОДНО?
Оставьте заявку в диспетчерской управляющей
компании, которая работает круглосуточно,
по телефонам: 24-0-55, 23-1-01,
8 922 063 53 50.
Если на вашу просьбу никто не отреагировал,
обращайтесь в управление ЖКХ
по телефонам: 55-4-70, 55-4-73.

Материалы полосы Алексея СМИРНОВА. Фото Юлии СИДАРЮК

СТРОИТЕЛЬСТВО НАЧНЕТСЯ
ЛЕТОМ 2019 ГОДА.
ТАМ БУДЕТ ИНТЕРЕСНО
И МАЛЫШАМ, И ПОДРОСТКАМ.
ПОЯВИТСЯ ОНА В МИКРОРАЙОНЕ
ЮБИЛЕЙНОМ У ДОМА № 86
НА УЛИЦЕ ЛЕНИНА /
НА ДЕТСКОЙ ПЛОЩАДКЕ,
СЕГОДНЯ БОЛЕЕ ИЗВЕСТНОЙ
ГОРОЖАНАМ КАК 0КОРАБЛИК1.

Одна из жительниц Муравленко
во время приема граждан по лич-
ным вопросам обратилась к полно-
мочному представителю президен-
та в УрФО Николаю Цуканову с
просьбой поддержать строитель-
ство этой игровой зоны. Губернатор
ЯНАО Дмитрий Артюхов заверил,
что многофункциональная площад-
ка будет построена летом следую-
щего года в рамках программы

«Формирование комфортной город-
ской среды».

Напомним, этот проект стал ли-
дером по результатам голосования
на портале «Живём на Севере».

По словам первого заместителя
главы Администрации города Му-
равленко Андрея Лукьянова, сейчас
проект игровой зоны проходит госу-
дарственную экспертизу. В начале
следующего года планируется на-

чать торги на определение подряд-
ной организации, которая будет за-
ниматься строительством городка.
А в конце весны начнется закупка
материалов.

– Это будет комфортная зона от-
дыха, разделенная на несколько
игровых зон по возрастным катего-
риям, – рассказывает Андрей Вик-
торович. – Здесь смогут отдохнуть и
мамочки с колясками, и их дети. По-

ставим там скамейки с навесами,
выложим дорожки тротуарной
плиткой. Зона, предназначенная
для игр и других активных и даже
экстремальных занятий, будет по-
крыта мягкой резиной. Установим
игровые формы для малышей и де-
тей постарше. Обязательно озеле-
ним территорию. Словом, там будет
интересно и комфортно всем: и де-
тям, и их родителям.

Интересно будет всем
В Муравленко построят многофункциональную зону отдыха

ПЛАНЫ
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В Администрации города действуют телефоны

ПСИХОЛОГИЧЕСКАЯ СЛУЖБА (г. Салехард)
ГБУЗ «Ямало-Ненецкий окружной психоневрологический диспансер»

8 (34922) 41-1-09 (круглосуточно)

О готовящихся преступлениях, совершенных преступлениях
и происшествиях можно сообщить

ПО ТЕЛЕФОНАМ ГОРЯЧИХ ЛИНИЙ
8 (34938) 21-0-59, 02

8 (34922) 76-2-22
ОМВД России по городу Муравленко
УМВД России по ЯНАО

ГОРЯЧИХ ЛИНИЙ
Противодействие коррупции
Служба экстренной социально-психологической помощи
Диспетчер «Единой дежурно-диспетчерской службы» города Муравленко
Проверка алкогольной продукции на контрафакт
Защита прав потребителей
Об употреблении, распространении наркотиков
Единый общероссийский номер детского телефона доверия

55-1-11
21-4-55

42-9-03, 42-9-13, 112
55-1-52
55-1-57
22-1-78

8-800-2000-122

Должностными лицами Администрации города обеспечивается рассмотрение обращений граждан по вопросам коррупции в ходе проведения приема по личным вопросам
в соответствии с графиком приема граждан главой города, заместителями главы Администрации города и руководителями структурных подразделений Администрации города
(распоряжение Администрации города от 24.09.2018 № 1694 опубликовано в спецвыпуске газеты «Наш город» № 43 (1276) от 25 октября 2018 года на стр. 17).

К СВЕДЕНИЮ

4 декабря с 17:00
ЛЕГОСТАЕВА

Ирина Тимофеевна,
депутат Городской Думы

5 декабря с 17:00
ТРЕГУБОВА

Наталья Ивановна,
депутат Городской Думы

7 декабря с 17:30
КАМЕНСКАЯ

Светлана Игоревна,
депутат Законодательного

Собрания ЯНАО

11 декабря с 17:00
АЛХАМАТОВ

Хизри Набиевич,
секретарь МО партии

«Единая Россия»

12 декабря с 17:30
ЗАБОЛОТСКИХ

Максим Юрьевич,
руководитель депутатской
фракции «Единая Россия»

13 декабря с 17:00
ПОДОРОГА

Александр Александрович,
Глава города

14 декабря с 17:30
ШАПОВАЛОВ

Александр Николаевич,
председатель Городской Думы

ГРАФИК
ПРИЁМА ГРАЖДАН

в Общественной приёмной
партии «Единая Россия»

города Муравленко
на декабрь 2018 года

Прием осуществляется
по адресу: ул. Нефтяников, д. 75

(бизнес-инкубатор).
ПРЕДВАРИТЕЛЬНАЯ ЗАПИСЬ

по телефону: 55-0-77.

С ЯНВАРЯ 2019 ГОДА ВСТУПАЕТ
В СИЛУ НОВЫЙ ЗАКОН О ВЕДЕНИИ
САДОВОДСТВА И ОГОРОДНИЧЕСТВА.
СУЩЕСТВЕННЫХ ИЗМЕНЕНИЙ
В САДОВОДЧЕСКУЮ ЖИЗНЬ
ДАЧНИКОВ ОН НЕ ВНЕСЕТ,
НО ИМ НЕОБХОДИМО ПРИНЯТЬ
НЕСКОЛЬКО ВАЖНЫХ
ЮРИДИЧЕСКИХ РЕШЕНИЙ:
ИЗМЕНИТЬ НАЗВАНИЕ
ТОВАРИЩЕСТВА, ВЫБРАТЬ
НОВЫЙ СОСТАВ ПРАВЛЕНИЯ
И ОБНОВИТЬ УСТАВ.

Для этого и было организовано
внеочередное собрание дачного
некоммерческого товарищества
«Дружба». Но в итоге ни по одному
пункту повестки решение так и не
было принято. Дело в том, что соб-
равшихся дачников не удовлетво-
рил отчет ревизора. Они попросили
уточнить отдельные статьи расхо-
дов. Массу бурных эмоций и сужде-
ний вызвала тема электрификации
дачных участков.

КОГДА ДАДУТ
ЭЛЕКТРИЧЕСТВО?

– Сдали деньги на электриче-
ство в 2015 году, света нет до сих
пор! Дайте людям свет! – выкрики-
вали некоторые дачники из зала.

Действительно, проведение
электричества на территории дач-
ного товарищества началось еще в
2015 году и затянулось. Причина –
нестабильное поступление член-
ских взносов. По словам председа-
теля товарищества Джалила Аб-
дуллаева, сейчас собираемость
взносов составляет 20-25 процен-
тов. Эти деньги идут в первую оче-
редь на поддержание порядка на
территории дачного поселка: убор-
ку снега, вывоз мусора, оплату ох-
раны и закупку необходимого обо-
рудования для дальнейшей элек-
трификации территории.

– Материалы практически все
есть. По мере поступления член-
ских взносов мы докупаем необхо-
димое оборудование и комплек-
тующие и продолжаем протягивать
линии электропередачи, – отметил
председатель товарищества. А
Константин Железнёв, руководи-
тель обслуживающей организации
ООО «ГУК «Факториал», которая
занимается благоустройством и
электрификацией территории дач-
ного товарищества, пояснил, что в
начале следующего года свет будет
у всех: сначала на участках, распо-
ложенных справа – а их около 400,
а затем и с левой стороны.

– Кабели можно тянуть и в мо-
розы: летом мы сделали всё необ-
ходимое для того, чтобы зимой об-
легчить себе труд, – отметил Кон-
стантин Железнёв. – Но электриче-
ство будет подведено к участкам
только тех дачников, которые
своевременно платят взносы. Не-
плательщики для этого должны бу-
дут полностью погасить долг перед
товариществом.

КТО ВОЙДЁТ В ПРАВЛЕНИЕ?
Итак, с 2019 года ДНТ «Друж-

ба» станет СНТ – садоводческим
некоммерческим товариществом.

Сейчас новых членов в товарище-
ство принимают уполномоченные, а
с нового года это можно будет сде-
лать только на общем собрании
дачников. В ДНТ «Дружба» сегодня
состоит 1 067 человек, значит, для
кворума необходимо будет собрать
более 500 человек. Реально ли это?
Практика показывает, что нет. По-
лучается, для принятия подобных
решений необходимо избрать бо-
лее узкий круг дачников, которых и
наделить такими полномочиями.
Если это будут представители ново-
го правления, то сколько их должно
быть? Какими еще полномочиями
можно наделить этих доверенных

лиц? На эти вопросы сами дачники
ответить пока не смогли.

– Пусть в правление войдут
старшие кварталов. Чем больше
людей, тем объективнее будут ре-
шаться вопросы, – предложили
дачники.

Другие, наоборот, уверены, что
чем больше группа людей, тем слож-
нее собраться всем вместе, поэтому
трех человек в правлении вполне до-
статочно. К тому же, им нужно пла-
тить зарплату из доходов товарище-
ства, то есть из членских взносов.

– Каждый член правления до-
лжен отвечать за конкретную сфе-

ру на территории: один – за право-
порядок, в том числе работу охра-
ны, другой – за пожарную безопас-
ность, третий – за состояние дорог
и чистоту на дачах, – объясняет
член ДНТ Андрей Алексеев. – Кон-
кретное распределение не позво-
лит размыть ответственность в
коллективе. Нам нужны люди, гото-
вые работать.

КАКИЕ ПОЛНОМОЧИЯ?
Сегодня дачники задолжали то-

вариществу около 16 миллионов
рублей. Поэтому ДНТ до сих пор в
должниках перед организациями,
которые, например, занимались
электрификацией, вывозили мусор
с территории. Плюс необходимо вы-
полнять предписания различных
государственных органов: закон на-
рушают отдельные дачники, а
штрафы оплачиваются из средств
товарищества, то есть членские
взносы уходят не на те цели, для
которых предназначались.

Со злостных неплательщиков
долги взыскивают через суд, а это
достаточно длительный по времени
процесс. Поэтому часть дачников
попросила включить в полномочия
нового правления право изымать
участки должников в досудебном
порядке.

Кстати, дачникам теперь необ-
ходимо решить и вопрос о принци-
пе сбора членских взносов: по-
прежнему – определенную сумму с
каждого участка, или начать взи-
мать взносы пропорционально за-
нимаемой территории? Словом, во-
просов еще много. На этом собра-
нии дачники не договорились,
поэтому им нужно будет встретить-
ся еще раз: внести изменения в
устав и сформировать органы прав-
ления.

Зульфия ФАРВАЗОВА

ДРУЖБЫ� БОЛЬШЕ НЕ БУДЕТ
Если дачники не примут ряд важных решений
ДЕТАЛИ

в Общественной приёмной
партии ЛДПР

города Муравленко
на декабрь 2018 года

каждый вторник
с 19:00 до 20:00

АНАШКИН
Сергей Александрович,
депутат Городской Думы

Прием осуществляется по адресу:
ул. Ленина, д. 66а.

ПРЕДВАРИТЕЛЬНАЯ ЗАПИСЬ
по телефонам:

55-1-36, 8 922 468-28-75.

ГРАФИК
ПРИЁМА ГРАЖДАН

Очередное очное собрание дачников состоится
12 ЯНВАРЯ 2019 ГОДА.
В повестке дня несколько вопросов, в том числе
выборы членов правления и принятие нового устава.
Желающих войти в состав правления ждут
в офисе ДНТ «Дружба» по адресу: ул. Ленина, 66,
по субботам с 11:00 до 14:00.
Те, кто не может принять участие в собрании,
могут оставить доверенность на право участия
в голосовании от их имени уполномоченным лицам.
Но она должна быть заверена председателем
товарищества.
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перспектива

ДОБРЫЕ ДЕЛА

ПРИНЯТ ЗАКОН ЯМАЛО-НЕНЕЦКОГО
АВТОНОМНОГО ОКРУГА
/ОБ ОКРУЖНОМ БЮДЖЕТЕ
НА 2019 ГОД И ПЛАНОВЫЙ ПЕРИОД
2020 И 2021 ГОДОВ0.
ПАРАМЕТРЫ ГЛАВНОГО
ФИНАНСОВОГО ДОКУМЕНТА
РЕГИОНА ПРЕДСТАВИЛА
ЗАМЕСТИТЕЛЬ ГУБЕРНАТОРА
ЯМАЛА, ДИРЕКТОР
ДЕПАРТАМЕНТА ФИНАНСОВ ОКРУГА
АЛЬБИНА СВИНЦОВА.

Окружной бюджет предстояще-
го периода сформирован без дефи-
цита, как и бюджеты всех муници-
пальных образований округа. Как и в
прошлые годы, он сохранил свою со-
циальную направленность. В основе
финансового документа лежат ука-
зы президента Российской Федера-
ции, основные направления бюд-
жетной и налоговой политики и про-
гноз социально-экономического
развития региона. Заместитель гу-
бернатора подчеркнула, что сфор-
мированный бюджет создаст фун-
дамент для прорывного развития
Ямала.

ДОХОДЫ УВЕЛИЧАТСЯ
Прогнозируемый объём дохо-

дов и расходов окружного бюдже-
та на среднесрочный период впер-
вые определён в сумме 548 млрд
рублей, в том числе на 2019 год –
175 млрд рублей. Формирование
окружного бюджета осуществля-
лось в условиях значительных из-
менений налогового законода-
тельства. Несмотря на это, доходы
окружного бюджета в следующем
году увеличатся на 20 %, или на 29
млрд рублей. «Это стало возмож-
ным, в первую очередь, благодаря
активной инвестиционной полити-
ке органов власти автономного
округа, реализации на территории
Ямала крупнейших инвестицион-
ных проектов в области добычи и
транспортировки углеводородного
сырья, а также развитию тран-
спортной инфраструктуры», – ска-
зала заместитель губернатора ре-
гиона. На проектную мощность

выйдут крупнейшие месторожде-
ния Ямала, такие как: Бованенков-
ское, Новопортовское, Восточно-
Мессояхское, Южно-Тамбейское, а
также заводы «Ямал – СПГ» и
«Арктик СПГ-2». Основными нало-
гоплательщиками в бюджет оста-
нутся ПАО «Газпром», НОВАТЭК,
ОАО «Роснефть», «Газпром нефть».

СОЦИАЛЬНО ЗНАЧИМЫЕ
РАСХОДЫ

Обозначая бюджетные расходы,
Альбина Свинцова отметила, что
ключевой задачей при формирова-

нии бюджета являлось предусмо-
треть в полном объёме ресурсы
для выполнения майского указа
президента, который закрепил на-
циональные цели и стратегические
задачи на период до 2024 года. На
реализацию национальных проек-
тов расходы в среднесрочном пе-
риоде составят 76 млрд рублей, в

том числе в 2019 году – 25,4 млрд
рублей. Социально значимые рас-
ходы будут направлены на реализа-
цию проектов в области образова-
ния, здравоохранения, культуры,

демографии. Это жилищное строи-
тельство, комфортная городская
среда, создание современной тран-
спортной инфраструктуры, в том
числе автомобильных дорог.

Так, объём средств на образо-
вание в плановом периоде опреде-
лён в сумме 150 млрд рублей, в том
числе по окружному бюджету – 90
млрд рублей. На 2019 год по консо-
лидированному бюджету преду-
смотрено 50 млрд рублей, в том
числе по окружному – 30 млрд руб-
лей, что выше уровня 2018 года на
22 %. На здравоохранение с учётом
средств Фонда обязательного ме-
дицинского страхования будет на-
правлено 107 млрд рублей, в том
числе на 2019 год – 35 млрд руб-
лей, что на 29 % больше, чем в
2018 году. На финансирование
сферы социальной защиты населе-
ния запланировано 79 млрд рублей,
в том числе в 2019 году – 26 млрд
рублей, что выше показателей 2018
года на 15 %. Все меры социальной
поддержки будут сохранены.

Расходы на развитие культуры в
среднесрочном периоде составят
19 млрд рублей, в том числе в 2019

БЮДЖЕТ С БОЛЬШИМ
Депутаты Заксобрания ЯНАО утвердили главный
ВЕКТОР РАЗВИТИЯ

Регионам была поставлена задача:
восстановить рост реальных доходов населения,
увеличить темпы экономического роста и наполнить
бюджет новыми ресурсами. Эти направления
и работа над национальными проектами,
представленными в структуре 27 государственных
окружных программ, стали определяющими.
Сегодня мы имеем большой запас прочности
и с оптимизмом можем смотреть в будущее.

,,

ФОРМИРОВАНИЕ ОКРУЖНОГО БЮДЖЕТА
на 2019 год и на плановый период 2020 и 2021 годов

Рост объема
добычи нефти,

газа, г/к

ДОХОДЫ
НА 2019 ГОД

175
МЛРД РУБЛЕЙ

РАСХОДЫ
НА 2019 ГОД

175
МЛРД РУБЛЕЙ

Рост объема
инвестиций

в основной капитал

Рост
фонда оплаты

труда

Снижение
долговой
нагрузки

НА ФОРУМЕ ДОБРОВОЛЬЦЕВ
ЯМАЛА МУРАВЛЕНКОВЦЫ .
ТАТЬЯНА МАЛАХОВА,
ЛИЛИЯ ПОПОВА И ПОЛИНА
МОЛОДЦОВА, УДОСТОЕНЫ
БЛАГОДАРНОСТЕЙ ЗАКСОБРАНИЯ
ЯНАО И ОКРУЖНОГО
ДЕПАРТАМЕНТА МОЛОДЕЖНОЙ
ПОЛИТИКИ И ТУРИЗМА ЗА ВКЛАД
В РАЗВИТИЕ ДОБРОВОЛЬЧЕСКОЙ
ДЕЯТЕЛЬНОСТИ.

Форум добровольцев Ямало-
Ненецкого автономного округа,
организованный в рамках Года
добровольца (волонтёра) в Рос-
сии, объявленного президентом
страны, собрал со всего округа
около 150 неравнодушных акти-
вистов. Форум является уникаль-
ной площадкой для обмена опы-
том, налаживания новых контак-
тов и получения новых знаний. Для
участников была подготовлена
стратегическая сессия «Социаль-
ный капитал» с участием феде-
ральных экспертов, а также не-
сколько образовательных площа-
док и панельная сессия, где об-
суждались перспективы волон-
тёрства. Ключевым событием ста-
ла акция «10 добрых дел», предпо-
лагающая различные форматы
оказания помощи и широкий ох-
ват благополучателей: запуск
окружной благотворительной ак-
ции «Тёплый день», «Добрые уро-
ки» в школах города Салехарда,
игровая программа для детей, на-
ходящихся на лечении в больнице,
помощь гражданам пожилого
возраста и инвалидам и другие.

Награды
добровольцам

ВОПРОСЫ НОРМОТВОРЧЕСТВА,
СВЯЗАННЫЕ С ПОДДЕРЖКОЙ
СОЦИАЛЬНО НЕЗАЩИЩЕННЫХ
ГРАЖДАН ПРИ ПЕРЕХОДЕ
НА ЦИФРОВОЕ ВЕЩАНИЕ,
ОБСУЖДАЛИСЬ В ХОДЕ
ЗАСЕДАНИЯ СОВЕТА
РУКОВОДИТЕЛЕЙ
ЗАКОНОДАТЕЛЬНЫХ
+ПРЕДСТАВИТЕЛЬНЫХ, ОРГАНОВ
ГОСУДАРСТВЕННОЙ ВЛАСТИ
СУБЪЕКТОВ РОССИЙСКОЙ
ФЕДЕРАЦИИ, НАХОДЯЩИХСЯ
В ПРЕДЕЛАХ УРАЛЬСКОГО
ФЕДЕРАЛЬНОГО ОКРУГА.

Переход на цифровое телеви-
зионное вещание начнется в фев-
рале 2019 года и будет осущест-
вляться поэтапно в течение полу-
года. Председатель ямальского
парламента Сергей Ямкин проин-
формировал присутствующих, что
для поддержки социально неза-
щищенных граждан в автономном
округе предусмотрено предостав-
ление субсидий муниципальным
образованиям. На эти цели выде-
лено почти 29 млн рублей. Сред-
ства будут направляться на ком-
пенсацию расходов малоимущих
граждан при приобретении ТВ-
приставок или комплектов спут-
никового ТВ – для тех населённых
пунктов, где не осуществляется
цифровое наземное вещание. К
таким поселениям относятся не-
сколько отдалённых посёлков и
сёл, расположенных в семи муни-
ципальных районах.

Переход
на «цифру»

Светлана Каменская, депу-
тат Законодательного Собрания
ЯНАО:

– Мы с коллегами очень тща-
тельно и вдумчиво работали над
бюджетом. Подробно его разбирали
на расширенном заседании комите-
та, где все департаменты детально
отчитывались о приоритетных на-
правлениях, о планируемых доходах
и расходах. В итоге – бюджет сба-
лансированный, бездефицитный, до-
ходы и расходы на будущий год со-
ставляют 175 миллиардов рублей.
Традиционно почти 80 процентов
заложено на социальную сферу,
реализацию социальных программ.

Его еще называют бюджетом
развития, так как значительные де-
нежные средства будут направле-
ны на повышение инвестиционной
привлекательности региона.

В окружной казне предусмот-
рены средства на реализацию го-
сударственных программ, нацио-
нальных проектов, задач, обозна-
ченных в указах президента. Речь
идет, в том числе, об индексации
заработной платы бюджетникам и
различных выплат, предусмотрен-
ных региональным законодатель-
ством.

Радует то, что значительно уве-
личен в сравнении с 2018 годом
объем средств на строительство,

то есть финансирование Адресной
инвестиционной программы. Заяв-
ка нашего муниципалитета учтена.
Это означает, что в Муравленко бу-
дут продолжены работы на таких
объектах, как культурно-оздорови-
тельный центр «Сибирь», блок спор-
тивных залов для третьего часа
физкультуры. Депутатами окружно-
го парламента отмечено, что необ-
ходим особый общественный кон-
троль и мониторинг строительства
объектов долгостроя. На каждой
встрече с населением, на каждом
«Открытом диалоге» люди спраши-
вают – почему возведение или
внутреннее оснащение социальных
объектов остановилось на полпути,

В окружной казне предусмотрены средства
задач, обозначенных в указах президента
КОММЕНТАРИЙ

ПОДДЕРЖКА
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ЗДРАВООХРАНЕНИЕ

году – 7 млрд рублей. Впервые в
2019 году предусмотрено выделе-
ние грантов любительским коллек-
тивам и некоммерческим организа-
циям на реализацию творческих
проектов.

ЖИЛЬЁ И ЖКХ
На государственную поддержку

жилищно-коммунального комплек-
са предусмотрен 61 млрд рублей, в
том числе на очередной год – 21
млрд рублей, что на 16 % выше
2018 года. Данные средства позво-
лят обеспечить качественные ком-
мунальные услуги для населения,
продолжить реализацию проекта
«Комфортная городская среда» во
всех городах и поселениях округа.
Это направление будет реализова-
но на принципах инициативного
бюджетирования обязательно с
учётом мнения жителей.

Также значительно увеличен
объём бюджетных ассигнований,
предназначенных на реализацию и
решение жилищных прав ямальцев.
На обеспечение доступным и ком-
фортным жильём будет направлено
29 млрд рублей, в том числе в 2019

году – 9 млрд рублей, что на 36 %
выше уровня 2018 года. Реализа-
ция мероприятий госпрограммы
позволит улучшить жилищные
условия более десяти тысячам се-
мей. Особое внимание в этом на-
правлении будет уделено отдель-
ным категориям граждан. Так,
объем предоставления жилищных
субсидий молодым семьям увели-
чится в 3,5 раза и составит в сред-
несрочном периоде 2,5 млрд руб-
лей, в том числе в 2019 году – 900
млн рублей. В планируемом перио-
де будет продолжена реализация
программы по переселению из ава-
рийного жилищного фонда. На эти
цели будет направлено 18 млрд
рублей, в том числе в 2019 году –
5,4 млрд рублей.

РАЗВИТИЕ
ТРАНСПОРТНОЙ СФЕРЫ

В среднесрочном периоде на
Ямале будут реализованы прорыв-
ные проекты по развитию тран-
спортной сети. Это, прежде всего,
реализация проектов по строи-
тельству Северного широтного хо-
да и железнодорожной ветки Бо-

ваненково – Сабетта, которые
обеспечат интеграцию арктиче-
ской зоны в транспортную систему
России. Впервые расходы окруж-
ного бюджета на трёхлетний пе-
риод, направляемые на поддержку
и развитие дорожной отрасли, со-
ставят 24,5 млрд рублей, в том
числе в 2019 году – 11 млрд руб-
лей, что выше уровня 2018 года в
два раза. Заложенные ресурсы по-
зволят в полном объёме обеспе-
чить содержание автомобильных
дорог регионального и местного
значения, привести дороги общего
пользования в нормативное со-
стояние.

АПК И КАПСТРОИТЕЛЬСТВО
Помимо этого, Альбина Свинцо-

ва отметила, что по-прежнему не-
маловажную роль в проекте окруж-
ного бюджета занимает государ-
ственная поддержка агропромыш-
ленного комплекса, обеспечиваю-
щая гармоничное сочетание инду-
стриального развития и традицион-
ного уклада жизни коренных мало-
численных народов Севера. На раз-
витие АПК будет направлено более

10 млрд рублей, в том числе в 2019
году – 3,5 млрд рублей, что на 11 %
выше уровня 2018 года.

Амбициозные инвестиционные
проекты в сфере капитального
строительства будут реализованы
посредством Адресной инвести-
ционной программы, общий объем
которой составит в среднесрочном
периоде 44 млрд рублей, в том чис-
ле на 2019 год – 15 млрд рублей,
что почти в шесть раз больше, чем
в 2018 году. Финансовые ресурсы
будут направлены на строитель-
ство современных детских садов,
школ, больниц, спортивных учреж-
дений, объектов культуры, ЖКХ и
инженерной инфраструктуры.

Общий объём межбюджетных
трансфертов в планируемом перио-
де составит 211 млрд рублей, в том
числе в 2019 году – 73 млрд рублей,
что на 24 % выше уровня 2018 года.

ОБЯЗАТЕЛЬСТВА A
ЗАЛОГ СТАБИЛЬНОСТИ

Спикер окружного парламента
Сергей Ямкин подчеркнул, что ра-
бота над главным финансовым до-
кументом всегда очень ответствен-
на: «Мы понимаем, что эти обяза-
тельства являются залогом ста-
бильности и благополучия наших
жителей. Регионам была поставле-
на задача: восстановить рост ре-
альных доходов населения, увели-
чить темпы экономического роста и
наполнить бюджет новыми ресур-
сами. Эти направления и работа
над национальными проектами,
представленными в структуре 27
государственных окружных про-
грамм, стали определяющими. Се-
годня мы имеем большой запас
прочности и с оптимизмом можем
смотреть в будущее».

Закон об окружном бюджете
принят депутатами большинством
голосов. При этом парламентарии
отметили слаженную высокопро-
фессиональную работу всех участ-
ников бюджетного процесса, благо-
даря чему бюджет Ямала устойчив
и сбалансирован.

ЗАПАСОМ ПРОЧНОСТИ
финансовый документ округа

ДОХОДЫ ОКРУЖНОГО БЮДЖЕТА В 2019 ГОДУ ВЫРАСТУТ НА 20 % ПО СРАВНЕНИЮ С 2018 ГОДОМ

консолидированный бюджет окружной бюджет

608
548

2019-2021 2019

195

на 18 %

на 20 %

175

ДЕПУТАТЫ ОКРУЖНОГО
ПАРЛАМЕНТА ПРИНЯЛИ
ПОПРАВКИ В ЗАКОН
АВТОНОМНОГО ОКРУГА,
СОГЛАСНО КОТОРОМУ
С 1 ЯНВАРЯ 2019 ГОДА
РАСШИРЯЕТСЯ ОБЪЕМ МЕР
СОЦИАЛЬНОЙ ПОДДЕРЖКИ
ГРАЖДАН С УСТАНОВЛЕННЫМ
ДИАГНОЗОМ *САХАРНЫЙ
ДИАБЕТ+.

В частности, будет увеличено
количество тест-полосок для
определения уровня сахара в кро-
ви, которые предоставляются по
рецепту врача бесплатно. Сейчас
на каждого пациента предусмот-
рено только пять упаковок в год,
то есть в зависимости от объема
упаковки – от 250 до 500 тест-по-
лосок в год.

«В округе около 19 тысяч че-
ловек, у которых диагностирова-
но заболевание. Порядка 12 ты-
сяч пациентов регулярно обра-
щаются за медицинской по-
мощью и пользуются этой мерой
поддержки. Тут нельзя говорить
об усредненной цифре. Количе-
ство тест-полосок всем требуется
разное. Необходим индивидуаль-
ный подход», – подчеркнул заме-
ститель председателя комитета
окружного парламента по соци-
альной политике и ЖКХ Игорь Ге-
релишин. Он акцентировал вни-
мание на том, что установленное
законом в настоящее время коли-
чество тест-полосок не позволяет
измерять уровень сахара в крови
часто. «А у каждого пациента с та-
ким заболеванием необходимость
в этом разная. При этом самокон-
троль уровня глюкозы в крови вне
медицинских учреждений являет-
ся крайне важным для людей,
страдающих сахарным диабетом.
Это позволяет избежать многих
неприятных последствий, связан-
ных с болезнью», – добавил Игорь
Герелишин.

Теперь число специальных из-
мерителей увеличится и будет
подбираться пациенту в зависи-
мости от возраста и типа сахар-
ного диабета. По информации
экспертов здравоохранения, врач
должен рекомендовать пациен-
там с сахарным диабетом 1 типа
проведение самоконтроля взрос-
лым до 730 измерений в год, де-
тям до 1 460 измерений в год в
зависимости от вида сахаросни-
жающей терапии. Пациентам с
сахарным диабетом 2 типа в за-
висимости от принимаемой тера-
пии – в среднем 250 измерений в
год. Данные рекомендации учте-
ны в законе, и указанное количе-
ство тест-полосок гарантировано
его нормами.

Отметим, что Ямал является
одним из немногих субъектов, где
выработан индивидуальный под-
ход к пациентам с сахарным диа-
бетом. Для реализации принятых
поправок дополнительно потребу-
ется порядка 8,5 млн рублей. Сред-
ства на эти цели в окружном бюд-
жете уже предусмотрены.

Особый подход
к пациентам
с сахарным
диабетом

почему они простаивают? Хорошо,
что в будущем году деньги на ре-
шение этих задач уже заложены.
Также по Адресной инвестицион-
ной программе начнется строи-
тельство детского сада «Ладушки»
на улице Школьной и школы на 500
мест.

Важнейший вопрос социальной
сферы, который рассмотрел
окружной парламент, – об утверж-
дении бюджета территориального
фонда обязательного медицинско-
го страхования. Там предусмотре-
ны увеличенные средства для ле-
чения граждан с онкологическими
заболеваниями. Расходы возрастут
в полтора раза, то есть на 700

миллионов рублей. Расширяется
схема лечения, выделяются до-
полнительные денежные средства
на лекарства для таких больных.
Значительно увеличится финанси-
рование сердечно-сосудистой хи-
рургии, травматологии и ортопе-
дии. Чтобы мотивировать и удер-
живать лучших медиков, уже ра-
ботающих в округе, и иметь воз-
можность приглашать новых ква-
лифицированных специалистов,
впервые сформирована отдельная
статья расходов. На выплату
подъемных для молодых специа-
листов и другие различные меры
поддержки, направленные на
преодоление кадрового дефицита

в здравоохранении, в 2019 году
предназначается 97 миллионов
рублей.

После детальной проработки
был принят закон об охоте, очень
важный в первую очередь для пред-
ставителей коренного населения
округа. Изменился принцип распре-
деления разрешений на добычу бу-
рого медведя, лося и дикого север-
ного оленя. На сегодняшний день,
если количество желающих превы-
шало квоту, разрешения получают
те, кто первым подал соответствую-
щее заявление. Но многим тундро-
викам, живущим в труднодоступных

районах, очень сложно соблюсти
вовремя различные бюрократиче-
ские процедуры. В результате ли-
цензии получают по сути одни и те
же люди. Чтобы выработать удоб-
ную для всех и справедливую систе-
му распределения, депутатами про-
водились выездные совещания,
круглые столы, принимались заме-
чания и пожелания охотников. И в
результате пришли к решению –
распределять разрешения через
процедуру случайной выборки. С 1
апреля 2019 года выбирать облада-
телей лицензии будет беспристраст-
ный компьютер.

на реализацию национальных проектов,

Материалы предоставлены Законодательным Собранием ЯНАО
Фото из архива «НГ»



ЭТОЙ ХРЕСТОМАТИЙНОЙ
ФОТОГРАФИЕЙ В УЧЕБНИКАХ
ЧАСТО ИЛЛЮСТРИРУЮТ
РАССКАЗЫ О ПОСЛЕДНИХ
ЭТАПАХ ВЕЛИКОЙ ОТЕЧЕ,
СТВЕННОЙ ВОЙНЫ.
РЕДАКЦИИ -НГ. УДАЛОСЬ
ВЫЯСНИТЬ, КАКАЯ ИСТОРИЯ
У ЭТОЙ ФОТОГРАФИИ.

– Тот, что посередине, – мой зем-
ляк, уроженец Хасавюртовского
района Республики Дагестан Ис-
маилов Абдулхаким Исакович, – по-
казывает на фотографию Хизри Ал-
хаматов. – После войны боец точно
так же показывал односельчанам
на снимок и говорил, что он – один
из этих трех солдат, но ему никто не
верил. Во время войны разведчик
Абдулхаким Исмаилов был награж-
ден множеством медалей и орде-
нов, он вернулся домой героем, и его
вклад в общую Победу над фашиз-
мом никто не отрицал. Но образы
первых освободителей Егорова и
Кантарии стали так популярны, что
честное слово бойца многие расце-
нивали как солдатскую байку.

ЗНАМЯ НАД РЕЙХСТАГОМ.
ДУБЛЬ 2

Надо отметить, Егоров и Канта-
рия водрузили флаг СССР над Рейх-
стагом 1 мая 1945 года, а эта фото-
графия сделана уже 2 мая на одной
из башен Рейхстага, и она является
постановочной. Ее автора – фотогра-
фа Евгения Халдея – отправили в
служебную командировку для того,
чтобы запечатлеть историческую по-
беду Красной армии в Берлине.

Итак, приехав в Берлин, Евгений
Халдей попросил командира дивизии
предоставить ему трех солдат, уча-
ствовавших накануне в освободи-
тельной операции. Вместе с Абдулха-
кимом Исмаиловым на башню тогда
поднялись Алексей Ковалев и Леонид
Горычев (в некоторых источниках Го-
ричев) – бойцы 8-й гвардейской
армии. Они участвовали в штурме
Рейхстага. Вот как вспоминал свой
подвиг сам Абдулхаким Исмаилов:

«28 апреля наша 83-я гвардей-
ская разведрота 82-й гвардей-
ской стрелковой дивизии выхо-
дит к Рейхстагу. Плотность
войск огромная, артобстрел ве-
дется нещадный, но Рейхстаг
для немцев – святыня и символ, и
сопротивляются они в тысячу
раз упорнее обычного. Четыре
раза в этот день войска штур-
муют Рейхстаг. С огромными по-
терями и безуспешно. Находясь в
непосредственной близости от
дворца германского парламента,
мы не можем продвинуться ни на
метр.

Командир нашей разведроты
Шевченко получает приказ вы-
слать разведку и, в свою очередь,
поручает это задание трем раз-
ведчикам – мне и двум моим
друзьям: украинцу Алексею Кова-
леву и белорусу Леониду Горычеву.
Подошли к дворцу. Проскочили
первый этаж здания, полный нем-
цев – безумных, пьяных. Поднялись
на второй. Я чуть не погиб там.
Спасла случайность. Задержав-
шись на пороге огромного зала, в
котором залегли отстреливав-
шиеся фашисты, увидел в боль-

шом дворцовом зеркале притаив-
шихся за дверью двух немецких
автоматчиков. Убил их. Побежал
дальше, надо было выполнять
разведывательную работу. В
конце концов мы втроем с това-
рищами оказались на крыше. Вни-
зу шел бой. Перестрелка. Грохот
артиллерии. Такого задания – во-
друзить флаг – нам не давали. Но
у всех, кто штурмовал Рейхстаг,
на всякий случай флаг с собой
имелся. Был и у нас. Вот мы его и
установили. Не на главном куполе,
а на одной из башенок».

А 2 мая солдаты разведроты по-
вторили водружение Знамени для
художественной фотографии Хал-
дея.

ПТИЦА ФЕНИКС КРАСНОЙ
АРМИИ

Во фронтовой газете задолго до
Берлинской операции писали о бес-
страшном разведчике Абдулхакиме
Исмаилове, который не раз ходил в
тыл врага. Уроженец Дагестана,
участник советско-финской войны,
встретил Великую Отечественную
на Украине в составе 147-го стрел-
кового полка. И за годы войны про-
шел Украину, Белоруссию, Польшу,
Прибалтику, освобождал Запо-
рожье, Одессу, Варшаву. Он был ра-
нен пять раз, но из госпиталя воз-
вращался в строй. После очередно-
го выздоровления бойца направили
в 83-ю отдельную гвардейскую раз-
ведывательную роту 82-й гвардей-
ской стрелковой дивизии. В конце
войны он служил в 101-й отдельной
механизированной разведыватель-
ной роте 83-й стрелковой дивизии

8-й гвардейской армии 1-го Бело-
русского фронта.

Историки и журналисты вспоми-
нают, что на его кителе не было сво-
бодного места: медали «За взятие
Берлина», «За освобождение Варша-
вы», «За отвагу», орден Славы III сте-
пени, орден Красного Знамени. Но
свою главную награду – Героя Рос-
сии – Абдулхаким Исмаилов ждал 50
лет. И дождался.

УЗНАЛА ВСЯ СТРАНА
В 1995 году в рамках праздно-

вания 50-летия Победы в Великой
Отечественной войне на одном из
федеральных телеканалов вышла
программа, куда пригласили кие-
влянина Алексея Ковалева – того,
кто держит на знаменитом фото
Знамя Победы. Увидев снимок, он
воскликнул: «Да это же я! А рядом
Лёня Горычев из Минска и Абдулха-
ким Исмаилов из Дагестана». Он
подробно рассказал, как была сде-
лана фотография. Так Абдулхакима
Исмаилова узнала вся страна. В
1996 году его пригласили в Москву,

где президент вручил ему Золотую
Звезду Героя России «за мужество
и героизм, проявленные в Великой
Отечественной войне».

Он надолго пережил своих това-
рищей по знаменитой фотографии.
Всю жизнь Абдулхаким Исмаилов
занимался сельским хозяйством и
много времени уделял патриотиче-
скому воспитанию молодежи. Я его
запомнил как человека строгого, но
приятного в общении. Он вырастил
таких же достойных детей.

Именем Героя России названы
улицы и школы в Махачкале, Хаса-
вюрте, Бетти-Мохке и в родном селе
разведчика Чагаротаре.

В интернете достаточно много
информации об Абдулхакиме Ис-
маилове. Его считают своим героем
не только жители Дагестана, где он
прожил всю жизнь, но и Чечни. При-
чем представитель каждого народа
пытается доказать причастность
бойца к своей национальности. Это
говорит лишь об одном – о незыбле-
мом авторитете Героя России Аб-
дулхакима Исмаилова.
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бессмертный полк

ПАМЯТЬ ЖИВА

История знаменитой
фотографии
Абдулхаким Исмаилов участвовал
в штурме Рейхстага

Из воспоминаний фотографа Евгения Халдея:
«Я ведь давно размышлял над тем, как поставить «точку» в затянув-

шейся войне: что может быть значительнее Знамени Победы над повер-
женным врагом. К концу войны я уже не возвращался из командировок без
снимков со знаменами над освобожденными или взятыми городами. Фла-
ги над Новороссийском, Керчью, Севастополем, которые освободили ров-
но за год до Победы, пожалуй, более других дороги мне. Едва я вернулся
в Москву из Вены, как редакция Фотохроники ТАСС приказала следующим
же утром лететь в Берлин. Мой дальний родственник, портной Израиль Ки-
шицер помог мне сшить три флага, раскроив красные месткомовские ска-
терти. Звезду, серп и молот я собственноручно вырезал из белого мате-
риала. К утру все три флага были готовы. Я помчался на аэродром и уле-
тел в Берлин… Нас там было четверо. Но я хорошо запомнил киевлянина
Алексея Ковалева, который привязывал флаг. Ему и мне помогали старши-
на разведроты Гвардейской Краснознаменной ордена Богдана Хмельниц-
кого Запорожской стрелковой дивизии Абдулхаким Исмаилов из Дагеста-
на и минчанин Леонид Горычев».

Такого задания – водрузить флаг – нам не давали. Но
у всех, кто штурмовал Рейхстаг, на всякий случай флаг
с собой имелся. Был и у нас. Вот мы его и установили.
Не на главном куполе, а на одной из башенок.

,,

КСТАТИ

Зульфия ФАРВАЗОВА. Фото из архива «НГ» и Рунета
Хизри Алхаматов: «Каждый год мы с гордостью несем портрет своего земляка в колонне
«Бессмертного полка»

N
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дело вкуса

Нежелательно пропадать на ра-
боте днями и ночами, не беритесь за
выполнение сверхзадач, этим вы
можете подорвать свое здоровье и
испортить отношения со своей по-
ловинкой.

Постарайтесь четко спланиро-
вать дела на эту неделю. Есть веро-
ятность поступления ценной для вас
информации из совершенно неожи-
данного источника.

Развитие событий будет во мно-
гом зависеть от вашего взгляда на
проблему, не позволяйте себе пес-

симизм. Впрочем, для него не будет
особого повода. Звезды обещают
вам бурный роман или прибавление
в семье.

Всё будет зависеть от того, как
быстро вы превратите противников
в союзников. Вы почувствуете необ-
ходимость в поддержке, но не стоит
показывать свою слабость всем и
каждому.

Не стоит тратить слишком много
времени на строительство воздуш-
ных замков. Занятие приятное, но
чем прекраснее постройки, тем
сложнее возвращаться к жестокой
действительности.

Скрытые проблемы, терзающие
вас, станут очевидными, и вы смо-
жете принять своевременные меры
по их решению. Сейчас самое время
сделать то, что вы давно себе обе-
щали, но ранее не могли позволить.

Пришло время использовать от-
крывающиеся возможности. Изме-
нения можно начать со своего
имиджа, продолжить – стилем об-
щения, а там получится и новую ра-
боту найти.

Сосредоточьтесь на работе, она
принесет вам удовлетворение и

прибыль. Возможно новое выгод-
ное предложение в рабочей или
личной сферах, которое лучше не
упускать.

Некоторым представителям это-
го знака захочется сбросить с себя
груз обязанностей, вдруг надоест
учиться или работать. К счастью, к
концу недели это настроение улету-
чится без следа.

На этой неделе будут своевре-
менны размышления о смысле жиз-
ни и о своем месте в этом мире. Од-
нако всё же не забывайте о насущ-
ном, намечайте ближайшие цели.

Стоит обратить внимание на зна-
ки, которые вам посылает судьба. А
вот предупреждает ли она вас об
опасности или указывает на удач-
ное стечение обстоятельств – смо-
жете разгадать только вы сами.

Не застревайте на мелких зада-
чах и пустых разговорах, сосредо-
точьтесь на главном. Не жалейте
времени и сил на проверку надеж-
ности новых партнеров, только тог-
да есть смысл начинать совместную
деятельность.

/По материалам
интернет-изданий/

ОВЕН

ТЕЛЕЦ

БЛИЗНЕЦЫ

РАК

ЛЕВ

ДЕВА

ВЕСЫ

СКОРПИОН

СТРЕЛЕЦ

КОЗЕРОГ

ВОДОЛЕЙ

РЫБЫ

О ЧЁМ ГОВОРЯТ ЗВЁЗДЫ

УЛЫБЧИВЫЙ МАЛЫШ ЗДЕСЬ
ГЛАВНЫЙ, И ОН ЭТО ЗНАЕТ:
ОЗОРНОЙ И ОБЩИТЕЛЬНЫЙ ГЛЕБ
РОДИТЕЛЯМ СКУЧАТЬ НЕ ДАЕТ,
ДА И ГОСТЕЙ РАЗВЛЕКАЕТ
С УДОВОЛЬСТВИЕМ.
ПОД НЕГО ПОДСТРОЕН
НЕ ТОЛЬКО РЕЖИМ ДНЯ СЕМЬИ,
НО И МЕНЮ ДОМОЧАДЦЕВ.

Наталья – бухгалтер в управле-
нии физической культуры и спорта, а
Евгений – тренер по настольному
теннису детско-юношеской спортив-
ной школы. К спорту родители при-
общают и Глеба: в этом году он стал
участником первого в своей жизни
спортивного состязания – «Забега в
ползунках».

Наталья и Евгений встретились в
Ноябрьске. Он, омич, приехал к од-
ногруппнику, она – девушка из Курга-
на – гостила у подруги. Одногруппник
и подруга оказались соседями по об-
щежитию. Начали ходить друг к дру-
гу на чай, завязалась дружба. Теперь
Наталья и Евгений вместе завтра-
кают, обедают и ужинают.

– Раньше, до моего декретного
отпуска, мы редко завтракали. Хо-
телось подольше поспать. А сейчас
у нас есть «будильник», который не-

возможно игнорировать: Глеб вста-
ет в шесть утра, и мы, конечно, то-
же. К тому же, у меня – временной
домохозяйки – теперь есть воз-
можность каждый раз готовить му-
жу и сыну свежие блюда, – говорит
Наталья.

– Что любит Глеб? Пюре, тво-
рожки, детские йогурты?

– Аппетит у него хороший. Но
больше всего сын любит мясо и сыр –
словом, то, что посытнее. Мужчина
всё-таки…

– А как же здоровое питание,
ставшее модным в последнее
время среди молодежи?

– Одно другому не мешает. Мы
стараемся правильно питаться,
следим за своим рационом, но без
фанатизма. Чаще бывает ситуация
наоборот. Некоторые мамы в де-
кретном отпуске перестают сле-
дить за собой, но я считаю, что пре-
бывание дома с малышом – не по-
вод махнуть на себя рукой. Муж –
спортсмен, ему просто необходима
сбалансированная пища. К тому же
дома маленький ребенок, поэтому
правильно и полезно питаться нам,
как говорится, сам бог велел. Я го-

товлю минимум трижды в день, мы
обязательно завтракаем, и ни на
один продукт в нашей семье не на-
ложено табу. Всё можно, но в ра-
зумных количествах.

– Блины – тоже из серии здо-
рового питания? И что в семье
появилось раньше: блинница или
любовь к блинам?

– Блины мы любим давно. Эти
блинчики – на основе овсяной муки.
Поначалу я пекла на обычной сково-
роде, но на этой блиннице
можно печь без добавле-
ния масла. Вкус тот же,
а того, что вредно –
жира, меньше.

– В вашей
семье есть ко-
ронное блюдо?

– Я бы не ска-
зала, что какое-
то блюдо мы гото-
вим очень часто.
Меню у нас разнооб-
разное. Муж, напри-
мер, отменно готовит мя-
со по-французски, а из моих
кулинарных шедевров домашние
любят лазанью.

ДЕКРЕТНОЕ МЕНЮ
Рецепты от временной домохозяйки Натальи Сердюк

ЛЮБИМОЕ БЛЮДО

Зульфия ФАРВАЗОВА. Фото Юлии СИДАРЮК

ФАРШИРОВАННЫЕ КАБАЧКИ

Ингредиенты: 3-4 кабачка, 300-
400 г смешанного мясного фарша,
луковица, 2-3 средних помидора,
сыр, 1/2 стакана риса.

– Чистим и режем кабачки коль-
цами и вынимаем мякоть с семечка-
ми. Затем начиняем эти кружочки
мясным фаршем. В магазине мы по-
купаем смешанный фарш, а если де-
лаем его дома, то перекручиваем
говядину и куриное мясо. Предварительно до полной готовности отвари-
ваем рис. Не забудьте посолить и поперчить по вкусу, можно добавить чес-
нок и укроп. Сверху кладем нарезанные кружочками помидоры, посыпаем
сыром и отправляем в духовку минут на 20-30, готовим при температуре
200 градусов.

ОВСЯНЫЕ БЛИНЧИКИ

Ингредиенты: 1 стакан овсяных хлопьев, 2 ста-
кана кефира, 3 яйца, 1 ст. л. мёда, разрыхли-

тель на кончике ножа.

– Овсяные хлопья измельчаем в кофе-
молке или блендере и заливаем кефи-
ром. Кефир, кстати, может быть любой
жирности. Овсяную муку оставляем на-
бухать минут на 20-30. Затем добавля-
ем к смеси яйца, разрыхлитель, переме-
шиваем и начинаем печь. Пеку я на су-
хой блиннице – без добавления масла. К

блинчикам подаю клубнику, перетертую с
сахаром.

Всем приятного аппетита!

=РОЗОЧКИ> ИЗ СЛОЁНОГО ТЕСТА

Ингредиенты: 500 г бездрожжево-
го слоеного теста, 3-4 средних яб-
лока, сироп (3 ст. л. сахара на 1 л
воды).

– Тесто разрезаем на узкие поло-
ски. Затем раскатываем их скалкой
до 7 сантиметров шириной. Яблоки
сначала разрезаем пополам, а поло-
винки – тонкими дольками. 2-3 мину-
ты отвариваем эти пластинки в кипя-

щем сиропе. Как только дольки становятся мягкими и начинают гнуться,
вынимаем их шумовкой. Яблоки накладываем внахлест на эти пласты, каж-
дый пласт сворачиваем пополам и закручиваем в ролл. Выпекаем при-
мерно 30 минут при температуре 180-190 градусов.
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.ПАВШИЕ УМЕЛИ ПОБЕЖДАТЬ.
ЖИВЫЕ ОБЯЗАНЫ ПОМНИТЬ/ -
ТАКОВ ДЕВИЗ ЛЮДЕЙ,
ЗАНИМАЮЩИХСЯ ПОИСКОМ
СОЛДАТ, БЕЗ ВЕСТИ ПРОПАВШИХ
В ГОДЫ ВЕЛИКОЙ ОТЕЧЕСТВЕННОЙ
ВОЙНЫ. ЭТИ РЕБЯТА ТРУДЯТСЯ
В ПОЛЕВЫХ УСЛОВИЯХ,
НЕСМОТРЯ НА НЕПОГОДУ
И БЫТОВЫЕ ТРУДНОСТИ,
С ЭНТУЗИАЗМОМ И ЧУВСТВОМ
ОСОБОГО УВАЖЕНИЯ К ПАВШИМ.
БЛАГОДАРЯ ИМ ОТКРЫВАЮТСЯ
ВСЁ НОВЫЕ ИМЕНА ГЕРОЕВ ТЕХ ЛЕТ,
ДОПОЛНЯЯ ГЕРОИЧЕСКУЮ
ЛЕТОПИСЬ НАШЕЙ СТРАНЫ
НОВЫМИ ПОДРОБНОСТЯМИ.

В преддверии Дня неизвестного
солдата корреспондент «НГ» встре-
тилась с руководителями поисковых
отрядов «Ратибор» и «Искра», чтобы
лучше узнать о тех, кто посвящает
себя этому ответственному, тяжело-
му и благородному делу.

ПАМЯТЬ ПОКОЛЕНИЙ
– Довольно часто мы бываем в

Бельском районе Тверской области,
где в годы Великой Отечественной
войны действовал Калининский
фронт. Во время боевых операций
там образовался участок, называе-
мый историками Ржевский выступ.
На подступах к Москве в боях с ав-
густа 1941-го до марта 1943 года
было уничтожено несколько диви-
зий, состоящих из воинов-сибиря-
ков. На полях сражений остались
тысячи бойцов, – рассказывает ру-
ководитель городского поискового
отряда «Ратибор» Андрей Прасолов.

За время работы на Бельском
плацдарме подняты и захоронены
сотни солдат. А самыми сложными в
психологическом плане ратиборец
называет экспедиции в Республику
Карелия. В силу суровых климатиче-
ских условий личные вещи и останки
бойцов довольно хорошо сохрани-
лись. И казалось, что солдаты ушли
из жизни совсем недавно.

– Знаете, что считается огром-
ной удачей в экспедициях? Это ког-
да мы устанавливаем имя и узнаем
судьбу человека. По сути, мы воз-
вращаем память о бойце. Удача,
когда есть родственники, которым
можно передать информацию. Но
так происходит не всегда. Помню,
неподалеку от деревни Околица
был обнаружен солдат с медальо-
ном. На сохранившемся вкладыше
прочитали имя – Николай Егорович
Некрасов, 1923 года рождения. Ста-
ло известно, что до 1947 года его
искали родители, обращались с за-
просами в Министерство обороны.
Он был 18- или 19-летним курсан-
том из Ростовской области. Скорее

всего, погиб в первом же бою. Сол-
дат был захоронен с почестями.

АРСЕНАЛ
ПОИСКОВИКА

Доброй традицией у ратиборцев
стало посвящение в поисковики.

– В первые годы посвящение было
скорее символическим. К примеру, за-
ставляли новичка найти медальон в
ведре с грязью. Теперь это серьезные
испытания в виде поис-ковой тропы,
где надо проявить и смекалку, и уме-
ние работать в команде. На маршруте
ребята оказывают первую помощь по-
страдавшему, проводят сбор-разбор
оружия, – рассказывает помощникру-
ководителя поискового отряда «Рати-
бор» Светлана Прасолова.

В поисковых экспедициях бывают
и непредсказуемые ситуации. И что-
бы участники были готовы к самым
нестандартным моментам, руководи-
тели отрядов большое внимание уде-
ляют технике безопасности.

– Утренние и вечерние инструкта-
жи проводятся в обязательном по-
рядке. Ребята ежедневно проходят
обучение по оказанию первой помо-
щи, – пояснил Андрей Прасолов.

Что касается технического осна-
щения, то сегодня поисковикам ра-

ботать немного легче, чем несколь-
ко лет назад. В их арсенале есть всё
необходимое: карты, рации, навига-
ционное оборудование, аппаратура
для видеопоиска, металлоискатели,
саперные лопаты.

ОКОЛО СТАНИЦЫ
ВЁШЕНСКОЙ…

Поисковый отряд «Искра» при
Центре патриотического воспитания
создан в 2015 году. На его счету –
четыре поисковые экспедиции в со-
ставе сводного поискового отряда
«Ямал».

Свое крещение искровцы полу-
чили в весенней поисковой экспеди-
ции «Ямал – Вахта Памяти – 2016».
Отряд тогда дислоцировался в Ро-

стовской области, около станицы
Вёшенской. Результат – найдены
останки пяти солдат Красной армии.

«Удалось установить личность
одного бойца – рядового Калишина
Сергея Александровича, 1911 года
рождения, уроженца Ярославля, –
рассказывает командир поискового
отряда «Искра» Станислав Петров. –
Связались с родственниками. Боец
был захоронен с воинскими почестя-
ми на родной земле. В следующем
году весной на этой же территории

найдены останки 16 неизвестных
солдат Рабоче-крестьянской Крас-
ной армии. Осенью на окраине горо-
да Балаклавы в районе Сапун-горы
отряд обнаружил останки одного
солдата, погибшего весной 1944 го-
да при обороне Севастополя».

НЕТ КАМНЯ, КОТОРЫЙ
НЕ СДВИНУТЬ…

Кто может попасть в экспеди-
цию? В принципе, любой человек от
14 лет и старше. За 10 лет в «Рати-
боре» состояли около 70 девчонок и
мальчишек. Со многими руководите-
ли отряда поддерживают связь до
сих пор. В последние годы ратибор-
цы не набирают подростков в отряд,
решили взять тайм-аут. Ездят в ос-
новном с педагогами, бывшими
военными, семейными группами. В
состав сводных отрядов принимают-
ся дети с проблемами в поведении,
словом, трудные подростки.

– В одном из отрядов находи-
лись два трудных подростка. Отлы-
нивали от работы. Решили пригла-
сить на время их к себе, – расска-
зывает Светлана Прасолова. – Мы
не стали давить на них, читать мо-
раль, заставлять работать. Объяс-
нили лишь основной принцип: «Ви-
дишь – надо что-то сделать? Де-
лай! Воды нет? Принеси». И через
пару дней ребят было не узнать.
Хлопотали по хозяйству, на раскоп-
ках трудились в полную силу. Один
из парней думал, что под огромным
булыжником наверняка что-то есть.
Старался найти. И даже не очень
расстроился, когда под ним ничего
не оказалось…

ЖИВЫЕ ОБЯЗАНЫ ПОМНИТЬ!
«Ратибор» и «Искра» восстановили сотни имён без вести пропавших
ДЕЛО ЧЕСТИ

Нина ГУЛЬТЯЕВА
Фото автора и из архива

поисковых отрядов «Ратибор»
и «Искра»

СЕМЕЙНЫЕ ЭКСПЕДИЦИИ
Последние несколько лет рати-

борцы в экспедиции отправляются
целыми семьями. Одна из них –
семья Станкевич.

Ростислав
Станкевич:

– В 2016 году
мне довелось по-
бывать вместе с
родителями на
Бельском плац-
дарме. Первое,
что нашел, это

был осколок от снаряда, потом
встречались монетки, колодки от
магазинов. Научился работать с
останками. Очищал их кисточкой,
маленькими ножами и лопатками.
Раскладывал части скелета. Прео-
долевал страх, не скрою. Очень
горд, что причастен к такому бла-
городному делу. Мы, подрастаю-
щее поколение, должны знать
историю и чтить память солдат,
погибших на полях сражений.

Михаил
Станкевич:

– Прежде чем
приступить к по-
левым поисковым
работам, нужно
разбить бивак,
поставить лагерь.
Словом, создать

условия для проживания в полевых
условиях. Дежурства нет. Каждый
выполняет обязанности доброволь-
но. Моя супруга даже блинчиками
нас баловала.

Для детей экспедиции – хоро-
шая школа жизни. Они важны не
только с точки зрения патриотиче-
ского воспитания, но и многое
дают для дальнейшей взрослой
жизни. Парни, находясь в полевых
условиях, учатся работе в команде
и самостоятельности.

Маргарита
Станкевич:

– Условия в
экспедиции спар-
танские. Бытовые
трудности – это
ерунда, вот пого-
да иногда кап-
ризничает. Быва-

ло, и снег шёл. Вспоминаются пер-
вые дни в экспедиции. Меня до
глубины души затронула поиско-
вая работа, где я трудилась на
бруствере одного из раскопов и
обнаружила маленькую расческу,
целую. В стрелковой ячейке нашли
останки молодой девушки. Как по-
казала эксгумация, погибшей не
было и 22 лет. Рядом обнаружили
и другие вещи. Но, к глубокому со-
жалению, имя героически сра-
жавшейся девушки не удалось
установить. Огорчает то, что боль-
шая часть найденных поисковика-
ми солдат так и остаются неиз-
вестными.

Поисковики выполняют важную, ответственную
и благородную миссию. Они вписывают в историю
Великой Отечественной войны недостающие
страницы. А за теми, кто еще лежит на полях
сражений, поисковики вернутся. Обязательно.
И останутся верны своей миссии до тех пор,
пока не будет похоронен последний солдат.

Экспедиция «Ямал – Вахта Памяти – 2018». Ростовская область, Еланский плацдармL

Личные вещи могут многое рассказать о погибшем бойцеLНе всегда имена павших удается установить, но хоронят солдат
Великой Отечественной всегда с почестями

L



Благотворительная акция
«Подари надежду!» подразуме-
вает сбор денежных средств для
оказания материальной помощи
инвалидам, семьям, воспиты-
вающим детей особой заботы, а
также тем, кто попал в трудную
жизненную ситуацию. И здесь
главное – не оставаться равно-
душными, проявить понимание и
сострадание к людям, особо
нуждающимся в помощи и под-
держке. Помогать взрослым и
детям с ограниченными возмож-
ностями здоровья, бесспорно, –
это проявление человеческой
солидарности. Ведь мир дер-
жится на добрых и сострада-
тельных людях.

Маленькой жительнице на-
шего города Варваре Першиной
всего 8 лет. Меценаты Мурав-
ленко в буквальном смысле по-
дарили девочке вторую жизнь.
Сегодня глядя на нее и не ска-
жешь, что она уже перенесла не-
сколько операций на головном
мозге. В раннем детстве у девоч-
ки диагностировали серьезное
неврологическое заболевание.
Первые признаки болезни у Вари
начали проявляться в полтора
года. В Российской детской кли-
нической больнице Москвы ро-
дителям озвучили диагноз «фо-
кальная корковая дисплазия II
типа». С того самого момента
жизнь их семьи разделилась на
до и после.

Светлана Кузнецова, мама
Варвары, говорит: «Мы долгое
время лежали в больнице, медики
подбирали препараты, но нам ни-
чего не помогало. Через полтора
года мы решили делать опера-
цию. Сначала никто из врачей не
соглашался, говорили о серьез-
ных рисках. Медики уверяли: в 70
процентах случаев после хирурги-

ческого вмешательства ожидает-
ся летальный исход. И операция
даст, возможно, лишь два месяца
жизни. Но мы решились. И только
в институте имени Бурденко нам
сделали операцию».

После операции, казалось
бы, болезнь отступила. Но спустя
8 месяцев ее признаки появи-
лись снова. Маленькая Варя
вновь оказалась на операцион-
ном столе. И снова тяжелейшая

процедура, и снова длительный
курс реабилитации. После каж-
дого хирургического вмешатель-
ства девочка в прямом смысле
училась жить заново.

Сегодня Варвара живет пол-
ноценной жизнью, учится в 1 клас-
се прогимназии «Эврика» наравне
с одноклассниками. Девочка по-
сещает бассейн, различные круж-
ки. Очень любит рисовать.

Варвара Першина рассказы-
вает: «Больше всего я люблю мо-
роженое, пить молочный кок-
тейль и сок. Очень нравится
учиться в школе, делать уроки.
Мой любимый предмет – мате-
матика. Вместе с мамой, папой и
сестрами я люблю ходить в гости
и гулять на улице».

Сейчас болезнь отступила.
Медикаментозное лечение и таб-
летки остались в прошлом. Но де-
вочке необходимо ежегодное до-
рогостоящее обследование в кли-
нике Москвы. Средняя стоимость
одной поездки в столицу соста-
вляет больше ста тысяч рублей.
Для многодетной семьи – сумма
неподъемная. Благодаря нерав-

нодушным жителям нашего горо-
да одна из таких поездок была
оплачена из средств, собранных в
ходе благотворительных акций.
Следующая поездка запланиро-
вана на февраль.

Светлана, мама Варвары, го-
ворит: «Самое главное – это вера.
Спасибо большое тем людям, ко-
торые помогают таким семьям,
как наша. Это так важно для се-
мей, у которых есть детки с про-
блемами в здоровье».

Помочь нуждающимся в силах
каждого. Денежные средства
можно перечислить до 10 декаб-
ря на расчетный счет управления
социальной защиты населения. В
назначении платежа нужно ука-
зать: пожертвования для льготных
категорий граждан.

Елена Дианова, начальник
управления социальной защиты
населения, рассказывает: «В
прошлом году было собрано
чуть больше 1 миллиона рублей.

В 2016 году сумма была всего
419 тысяч. Количество организа-
ций, принимающих участие в ак-
ции, увеличивается. Только в про-
шлом году денежные средства
пожертвовали 50 учреждений, на
20 больше по сравнению с анало-
гичным периодом годом ранее.
Эти деньги позволяют помочь
многим людям. На собранные
средства были приобретены ле-
карственные препараты, техниче-
ские средства реабилитации, про-
ведено дополнительное обследо-
вание. На эти цели было потраче-
но более 900 тысяч рублей».

Мир держится на сильных,
добрых и сострадательных людях,
на человеческой солидарности. У
благотворительности нет сезо-
нов, юбилейных дат, для нее не
нужны специальные поводы.
Важно лишь желание помогать.
Бескорыстно. По велению сердца.

Ирина БУГРИМ
Фото Юлии СИДАРЮК
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ТВОРИ ДОБРО

Международный день инвалидов призван
активизировать все силы общества для дей-
ственной помощи нашим согражданам, нуж-
дающимся в особом милосердии и заботе. Од-
на из главных задач, стоящих перед нами, –
помочь людям с ограниченными возможно-
стями преодолеть трудности, сделать всё воз-
можное для реализации профессиональных и
творческих способностей.

Правительство Ямало-Ненецкого автоном-
ного округа и впредь будет уделять приоритет-
ное внимание этим вопросам. Ямальцев всегда
отличали отзывчивость, надёжность и готов-
ность прийти на помощь. Это доказывают кон-
кретными делами наши волонтёры, представи-
тели журналистского и бизнес-сообществ, не-
коммерческих организаций и благотворитель-
ных фондов, наши неравнодушные земляки.

Выражаю уважение всем, кто наперекор
испытаниям живёт полноценной жизнью – ра-
ботает, занимается спортом и творчеством,
принимает самое активное участие в культур-
ных, общественных и социально значимых ме-
роприятиях Арктического региона. Ваша целеу-
стремленность, сила воли и умение добиваться
побед служат настоящим примером стойкости
для всех нас. Желаю вам и вашим близким ус-
пехов, благополучия и всего самого доброго!

Губернатор ЯНАО
Дмитрий АРТЮХОВ

� � �
Международный день инвалидов – это

ещё одна возможность для нас обратить вни-
мание на проблемы тех, кому довелось столк-
нуться с тяжёлыми испытаниями в жизни.

Болезнь или трагическая случайность по-
рой приводят к инвалидности. Но мы знаем,
что вопреки всему взрослые и дети особой за-
боты обладают невероятной силой воли, уме-
ют радоваться жизни, занимаются спортом,
творчеством и никогда не сдаются.

Тем не менее им ежедневно нужна наша
помощь. И они не требуют многого. Иногда по-
мочь человеку в коляске преодолеть ступень-
ки значит для него больше, чем любые слова
участия.

От всего сердца желаю всем муравлен-
ковцам, нуждающимся в поддержке, счастья,
благополучия, веры в свои силы и осуществле-
ния всех замыслов!

Пусть этот день будет светлым и радост-
ным, наполненным улыбками и хорошим на-
строением!

Кроме того, хочу искренне поблагодарить
всех, кто дарит тепло и внимание людям осо-
бой заботы. Слова безграничного уважения
людям, которые заботятся о детях с ограни-
ченными возможностями здоровья, помогают
им вырасти, невзирая на обстоятельства, об-
разованными, востребованными, уверенными
в завтрашнем дне. Спасибо вам, что не остае-
тесь равнодушными!

Глава города
Александр ПОДОРОГА

� � �
Этот день призван напомнить нам о тех, кто

нуждается в содействии и поддержке. Необык-
новенная сила воли, целеустремленность лю-
дей особой заботы, умение добиваться успеха
в сложнейших условиях вызывают искреннее
уважение и восхищение, служат истинным при-
мером жизнелюбия и оптимизма.

Нам всем нужно, чтобы искренняя забота,
уважение, поддержка становились нормой и
стилем жизни, взаимным интересом, позво-
ляющим раскрыться каждому человеку.

В этот день благодарю всех, кто по долгу
службы и по велению сердца помогает горо-
жанам, которые особо нуждаются в нашем
внимании.

Искренне желаю жителям города бодро-
сти духа, сохранять оптимизм, ставить перед
собой цели и добиваться их, опираясь на под-
держку государства, родных и близких, на по-
нимание и помощь всех, кто всегда готов
встать рядом с вами!

Председатель Городской Думы
Александр ШАПОВАЛОВ

БЕСКОРЫСТНО.
ПО ВЕЛЕНИЮ СЕРДЦА
У благотворительности нет сезонов и юбилейных дат

В этом году на перечисленные благотвори-
телями деньги материальная помощь для
реабилитации и лечения была оказана 41
инвалиду на сумму 378 тысяч 300 рублей и
18 семьям с детьми-инвалидами, а также
детям с ограниченными возможностями
здоровья на сумму 460 тысяч рублей.

Помимо проекта «Подари надежду!» в течение года в Муравлен-
ко проходят и другие благотворительные акции. Одна из них – «По-
ка нам есть кого благодарить», приуроченная ко Дню Победы, для
оказания помощи, внимания и выражения благодарности ветеранам
Великой Отечественной войны. Сегодня в городе проживают 27 ве-
теранов. В рамках этой акции у благотворителей есть возможность
приобрести предметы быта и лично поздравить ветеранов. Другая
акция по сбору благотворительных денежных средств – «Зарплата
одного дня». В этом году в ней приняла участие 51 организация. Соб-
ран 1 миллион 447 тысяч рублей. Денежные средства также напра-
вляются на оказание помощи ветеранам, школьникам, семьи кото-
рых оказались в трудной жизненной ситуации. В этом году меценаты
помогли 40 детям подготовиться к началу нового учебного года –
приобретены канцелярские принадлежности, вещи, рюкзаки.

БАНКОВСКИЕ РЕКВИЗИТЫ:
Расчетный счет: 40101810500000010001
Банк: РКЦ Салехард, г. Салехард
БИК: 047182000
Получатель: УФК по ЯНАО (Управление социальной защиты
населения Администрации г. Муравленко)
Код дохода: 94820704050040000180
В основании платежа указать: пожертвования для льгот-
ных категорий граждан

3 декабря –
Международный
день инвалидов

ПО УЖЕ СЛОЖИВШЕЙСЯ
ДОБРОЙ ТРАДИЦИИ В
МУРАВЛЕНКО ПРОХОДИТ
БЛАГОТВОРИТЕЛЬНАЯ
АКЦИЯ 0ПОДАРИ
НАДЕЖДУ!1 ЕЖЕГОДНО В
НЕЙ УЧАСТВУЮТ МНОГИЕ
ЖИТЕЛИ ГОРОДА. ВСЕ
СОБРАННЫЕ СРЕДСТВА
ДОХОДЯТ ДО АДРЕСАТОВ /
ЛЮДЕЙ, КОТОРЫМ ОЧЕНЬ
НУЖНА ПОДДЕРЖКА И
ПОМОЩЬ. И ЧТО САМОЕ
ВАЖНОЕ, КОЛИЧЕСТВО
МЕЦЕНАТОВ ИЗ ГОДА В
ГОД РАСТЕТ. МУРАВЛЕН.
КОВЦЫ ГОТОВЫ
ПОМОГАТЬ ТЕМ, КТО
В ЭТОМ НУЖДАЕТСЯ.
БЕСКОРЫСТНО.
ПО ВЕЛЕНИЮ
СЕРДЦА.

Светлана Кузнецова: «Спасибо всем, кто помогает. Это так важно для семей, у которых
есть детки с проблемами в здоровье»

H

КСТАТИ



13
НАШ ГОРОД № 48 -1281. 29 НОЯБРЯ 2018 г. социум

ВИЧ МОЖЕТ КОСНУТЬСЯ КАЖДОГО.
ИЗ ГОДА В ГОД ЛЮДИ
ПРОЯВЛЯЮТ ВСЁ БОЛЬШИЙ
ИНТЕРЕС К ПРОБЛЕМЕ.
ОСОЗНАВАЯ СЕРЬЕЗНОСТЬ
ЭПИДЕМИОЛОГИЧЕСКОЙ СИТУАЦИИ
ПО ВИЧ/СПИДУ В РОССИИ И ЯНАО,
ЯМАЛЬЦЫ ЧУВСТВУЮТ
СОПРИЧАСТНОСТЬ
К ПРОИСХОДЯЩЕМУ И ПРОХОДЯТ
РЕГУЛЯРНОЕ ТЕСТИРОВАНИЕ
НА НАЛИЧИЕ ВИРУСА
ИММУНОДЕФИЦИТА В КРОВИ.

Так, в начале февраля 2018 года
по инициативе Совета молодых спе-
циалистов окружного центра СПИД
стартовала окружная акция «Я сдал
тест на ВИЧ, а ты?» Ее цель – сохра-
нение здоровья населения и увели-
чение числа людей, проходящих те-
стирование на ВИЧ-инфекцию.

Для того чтобы стать участником
акции, необходимо пройти тестиро-
вание на ВИЧ и в подтверждение
этому сделать фотографию и/или
снять видео. Далее материал следу-

ет разместить в социальной сети
«ВКонтакте» на страничке Ямаль-
ского СПИД-центра с хештегом
#ЯСДАЛТЕСТНАВИЧАТЫ, добавив
подпись к посту о себе с призывом к
ЗОЖ.

На своем личном примере Дмит-
рий Кобылкин, министр природных
ресурсов и экологии РФ (губернатор
ЯНАО с марта 2010 по май 2018),
Татьяна Бучкова, заместитель гу-
бернатора ЯНАО, и Сергей Новиков,
директор департамента здравоох-
ранения ЯНАО, продемонстрирова-
ли значимость тестирования на
ВИЧ-инфекцию, доказав, что здоро-
вый образ жизни – это залог уве-
ренности в своем будущем.

Представители различных струк-
тур и учреждений Ямала также ак-
тивно участвуют в профилактиче-
ских мероприятиях по тестированию
на ВИЧ. Акция затронула практиче-
ски все сферы общества: местные
органы власти, здравоохранение,
образование, спорт, молодежную

политику и туризм, средства массо-
вой информации.

Профилактические мероприятия
проходят на территории всего округа,
сопровождаются лекциями, видео-
лекториями и выездными акциями. В
частности, в Муравленко специали-
сты городской больницы организо-
вывают мобильные пункты тестиро-
вания в местах массового пребыва-
ния людей: в торговых комплексах, в
Многофункциональном центре и во
время проведения городских меро-
приятий, выезжают на предприятия и
в учреждения города. Каждый жи-
тель имеет возможность пройти бес-
платное анонимное экспресс-обсле-
дование и задать интересующие во-
просы. Так, во Всемирный день борь-
бы со СПИДом специалисты отделе-
ния медицинской профилактики Му-
равленковской городской больницы
приглашают жителей на беседу 1 де-
кабря в 11 часов в торговый центр
«Тандем», там же будет проводиться
экспресс-диагностика на ВИЧ. Меди-

ки призывают проходить тестирова-
ние как минимум раз в год. По мне-
нию экспертов, подобные мероприя-
тия дают ощутимый эффект, посколь-
ку позволяют выявлять ВИЧ-инфек-
цию на ранней стадии.

«Ситуация с ВИЧ и СПИДом в на-
шей стране крайне непроста. Нам
необходимо повысить уровень осве-
домленности о ВИЧ-инфекции и
способах защиты каждого жителя
округа. Люди должны сами осозна-
вать, что небезопасное поведение
приводит к негативным последстви-
ям, а риск заражения может стать
просто неизбежным, – комментиру-
ет главный врач окружного центра
СПИД Людмила Волова. – Выражаю
искреннюю благодарность инициа-
торам акции и всем ее участникам
за активную поддержку и освеще-
ние этого профилактического меро-
приятия. Проблема распростране-
ния ВИЧ-инфекции диктует новые
правила в борьбе с данным заболе-
ванием: необходимо на собственном

примере объяснять людям, как важ-
но сегодня знать свой статус и сле-
дить за своим здоровьем».

Напомним, что бесплатное и
анонимное обследование на ВИЧ
можно пройти во взрослой поликли-
нике г. Муравленко, а также в Но-
ябрьске в Ямало-Ненецком окруж-
ном центре профилактики и борьбы
со СПИДом по адресу: улица Изы-
скателей, д. 55.

Алексей СМИРНОВ

#ЯСДАЛТЕСТНАВИЧАТЫ
Участвовать призывают личным примером
АКЦИЯ

ТЕЛЕФОНЫ ДЛЯ СПРАВОК:
регистратура в г. Ноябрьске:

8 (3496) 42-80-45,

в г. Муравленко:
8-800-200-72-19.

ГОРЯЧАЯ ЛИНИЯ
по вопросам ВИЧ/СПИДа:

8-800-100-25-89.

1У МЕНЯ ПОЛОЖИТЕЛЬНЫЙ
ВИЧ/СТАТУС2. ЗАЯВИТЬ ОТКРЫТО
ОБ ЭТОМ ПОД СИЛУ НЕ КАЖДОМУ.
БОЛЬШИНСТВО ЛЮДЕЙ БОИТСЯ
ОГЛАСКИ ИЗ/ЗА ОСУЖДЕНИЯ
СО СТОРОНЫ ОКРУЖАЮЩИХ,
А ТАКЖЕ СЛОЖИВШИХСЯ
В ОБЩЕСТВЕ СТЕРЕОТИПОВ.
ОДИН ИЗ ТЕХ, КТО БЕЗ СТЕСНЕНИЯ
РАССКАЗЫВАЕТ О СВОЕМ
ЗАБОЛЕВАНИИ, 0 БОРИС КОНАКОВ.
С НИМ НАМ УДАЛОСЬ ПООБЩАТЬСЯ
ЛИЧНО, И ОН ПОДЕЛИЛСЯ
СВОЕЙ ИСТОРИЕЙ.

– Лето. Теплое июньское утро. Я
сидел в кабинете СПИД-центра и
смотрел в окно, немного жмурясь от
ярких солнечных лучей. В тот мо-
мент, когда мне сообщали о поло-
жительном результате анализа на
ВИЧ, я думал о том, как бы не опо-
здать на работу. Я лишь услышал,
как врач бормотал: «Есть специаль-
ный клуб знакомств, анонимная
группа поддержки...» В тот момент я
еще не до конца осознавал озвучен-
ный мне диагноз, а в голове уже
роились мысли: скрывать, прятаться,
молчать о своем заболевании я не
буду! Но тогда я еще не понимал, по-
чему мне это нужно.

Мне 31 год. Живу в Санкт-Пе-
тербурге, работаю журналистом. О
своем диагнозе узнал в июне 2016
года, тогда я еще жил в Тюмени. В
ходе плановой проверки здоровья
анализ крови дал положительный
результат. Для подтверждения на-
личия заболевания меня направили
в СПИД-центр. Это обычная проце-
дура в таких случаях. В тот момент я
был уверен, что произошла какая-
то ошибка. Без малейших сомнений
и переживаний сдал кровь и сидел,
думал о работе. По заданию редак-
ции мне нужно было ехать на засе-
дание областного правительства,
чтобы написать несколько новостей.
Поэтому, когда врач озвучивал ре-

зультат, я толком его и не слушал,
лишь уловил слова об анонимной
поддержке. Окончательное осозна-
ние того, что у меня вирус иммуноде-
фицита, пришло вечером. Придя до-
мой после работы, я решился расска-
зать об этом своей маме. Слезы – та-
кова была ее первая реакция. А я же
сказал ей следующее: «Жить и скры-
вать свой статус не буду. Не вижу
смысла молчать. Я такой же чело-

век, как и все остальные, у меня, как
и у всех, две руки, две ноги, два
уха…» Таким образом, чтобы осоз-
нать свой диагноз, мне понадобился
один день.

Через некоторое время я рас-
сказал о положительном ВИЧ-ста-
тусе своим близким друзьям, колле-
гам. Большинство людей с таким ди-
агнозом боятся это делать, думают,
что потеряют дорогих им людей. На

мой взгляд, это глупо. Ведь если не
делиться, то никогда и не узнаешь,
сколько у тебя тех самых – настоя-
щих, близких людей. Спустя шесть
месяцев, первого декабря, я во все-
услышание заявил о себе, в широ-
ком смысле этого слова. Утром в со-
циальных сетях на своей странице
опубликовал пост: «Я живу с ВИЧ».
Сразу же посыпались многочислен-
ные лайки и репосты. А я подумал:
«Наконец-то наступил тот долго-
жданный момент, когда это заболе-
вание перестанет восприниматься
людьми как клеймо». В этот же день
я отправился на пресс-конферен-
цию, приуроченную ко Всемирному
дню борьбы со СПИДом с участием
Веры Брежневой и медицинских чи-
новников Тюменской области. Пе-
ред мероприятием ко мне подошли
представители СПИД-центра и
ЮНЭЙДС (Объединённая програм-
ма ООН по ВИЧ) и предложили зая-
вить о своем статусе прямо на
встрече с журналистами. Согласил-
ся без раздумий. Когда певица пере-
дала микрофон, все мои мысли уле-
тучились, я почти не понимал, что го-
ворил, но это были слова из глубины
души. Рассказывал о системе мол-
чания, сложившейся вокруг людей,
живущих с таким диагнозом, о важ-
ности тестирования и о чем-то еще.
После я в очередной раз понял, на-
сколько важно говорить обо всём
этом...

Сегодня, к сожалению, люди раз-
учились быть открытыми и доверять
друг другу. Думаю, именно это и
сложившиеся вокруг заболевания
стереотипы мешают жить многим с
открытым статусом ВИЧ. Сказать об
этом не страшно. Страшно этого не
знать. Я узнал и рассказал, и ничего
такого ужасного не произошло, все
мои близкие остались рядом со
мной. А не очень приятные коммен-

тарии, которые появляются иногда
под моими интернет-статьями, ста-
раюсь не воспринимать всерьез и
близко к сердцу, ведь это пишут
лишь в Сети, а говорить, глядя в гла-
за, не решаются.

Часто люди спрашивают у меня,
как изменилась жизнь с того мо-
мента, как я узнал о диагнозе. Всем
отвечаю: никак! Просто теперь при-
ходится систематически принимать
лекарства, но это не существенное
отличие. Мы все привыкли жить по
графику: ходим на работу, на учебу,
на тренировки. Никто же от этого не
страдает. Сегодня я живу в Санкт-
Петербурге. Работаю, занимаюсь йо-
гой, танцами, участвую в различных
акциях, приуроченных к борьбе с
ВИЧ. Веду блог в социальных сетях,
где рассказываю о заболевании,
объясняю, что люди, живущие с ви-
русом иммунодефицита, такие же,
как все.

За последние два года я осознал,
что для людей с таким же диагно-
зом, как у меня, очень важно живое
общение. Возможно, если бы мне
раньше довелось встретить на
своём пути человека с открытым
статусом, пообщаться с ним, то я бы
серьезнее отнёсся к своему здо-
ровью и личной профилактике. Те-
перь стараюсь донести эту мысль до
остальных – рассказываю о том, как
можно уберечь себя от этой болезни,
делюсь своим опытом жизни уже по-
сле того, как узнал о ней. На мой
взгляд, это очень важно не только
для тех, кто заботится о здоровье, но
и для тех, кто только узнал о своем
положительном ВИЧ-статусе. С моей
помощью, я надеюсь, они смогут
осознать и принять этот диагноз и
продолжать жить дальше, не замы-
каясь в себе, не боясь быть отверг-
нутым и непонятым обществом.

Записала Инна ЮШИНА

У МЕНЯ ВИЧ, И Я ЖИВУ!
Борис Конаков не скрывает свой положительный статус
ПОЗИЦИЯ

Я подумал: «Наконец-то наступил тот
долгожданный момент, когда это заболевание
перестанет восприниматься людьми как клеймо».

,,
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ЯРКО, ЗРЕЛИЩНО,
ЭМОЦИОНАЛЬНО. ВТОРОЙ
СЕЗОН ПРОЕКТА -ТАНЦУЮ,
ЩИЙ ГОРОД. ВНОВЬ УДИВИЛ
МНОГООБРАЗИЕМ
ТАНЦЕВАЛЬНЫХ ИДЕЙ.
10 КОМАНД КОЛЛЕКТИВОВ
ТРУДЯЩИХСЯ ПРЕДСТАВИЛИ
ПОСТАНОВКИ В САМЫХ
РАЗНЫХ ЖАНРАХ И
НАПРАВЛЕНИЯХ.

Перед выступлением нервы у
всех участников на пределе. С волне-
нием бороться становится всё труд-
нее. Два месяца участники фестива-
ля провели в режиме нон-стоп. Репе-
тировали по вечерам, отрабатывали
каждое движение, придумывали де-
корации, работали над эмоциональ-
ной составляющей. И вот танцоры-
любители – представители учрежде-
ний города – готовы блеснуть свои-
ми талантами перед зрителями и
компетентным жюри. Народный и
современный танец, контемп, хастл,
хип-хоп, свинг, вог и многое другое!

В этом году в жюри проекта –
профессионалы хореографического
искусства. С выбором лучшей ко-
манды определиться было сложно,
итоги подвели после долгих и жар-
ких обсуждений и споров. Первое
место присудили команде управле-
ния культуры и молодежной полити-
ки. Серебро – у представителей пя-
той школы, третьими стали сотруд-
ники управления социальной защи-
ты населения. Остальные команды
награждены дипломами за участие,
но однозначно славу победителей
заслужили все.

Стоит отметить, что танцеваль-
ный проект не состоялся бы без
поддержки и содействия управле-
ния культуры и молодежной полити-
ки города, а также Местного отде-
ления партии «Единая Россия».

Оксана ШОСТАК
Фото Юлии СИДАРЮК

КОНТЕМП, ХИП�ХОП И ХАСТЛ
«Танцующий город» вновь покорил сердца зрителей

В ФОКУСЕ

Участники проекта щедро делились своим отличным настроением

Яркие эмоции и потрясающая энергетика в каждом танце
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